



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. **2760**
06 / 09 / 2023

- 1 GOBIERNO FINALMENTE RECONOCE QUE LAS RESERVAS DE GAS TOCAN FONDO
ES EL RESULTADO DEL RENTISMO DE LA INCAPAZ BURGUESÍA NATIVA Y SUS GOBIERNOS
- 2 Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (C.E.R.C.I.)
LA CRISIS POLÍTICA MUNDIAL DEL CAPITALISMO SE ACELERA Y SE AMPLÍA (I)
- 3 MAS CONTRADICCIONES AL INTERIOR DEL BLOQUE EVISTA
- 4 DESPERDICIA UNA GRAN OPORTUNIDAD DE DESARROLLO ECONÓMICO PARA EL PAÍS
- 5 Encuentros de formación pedagógica y sindical
UN ESFUERZO POR EMBRIDAR A LOS MAESTROS DETRÁS DE UN CONGRESO EDUCATIVO
CONTROLADOS POR EL OFICIALISMO
- 6 SALUDAMOS LOS SIGNOS DE REBELIÓN CONTRA LA BUROCRACIA SINDICAL VENDIDA AL GOBIERNO Y
LOS PATRONES
- 7 ELEMENTOS DE SINDICALISMO
- 8 Sindicalismo: BASES Y DIRECCIÓN
- 9 Notas laborales y sindicales
 - Ex- Superintendente de Negocios explica situación de riesgo en la que se encuentra la Empresa Minera Huanuni
 - Denuncian que XVIII Congreso de Trabajadores Petroleros a la cabeza de la C.O.B. pisotea la independencia sindical y se ha convertido en casa de campaña del gobierno
 - Explota tubería de amoniaco en Industrias Avícolas SOFIA y patronal prohíbe irse a los trabajadores además de esconderlos de la prensa.
- 10
 - Trabajadores del campamento sapoco de la empresa china STATE CONSTRUCCIÓN realizaron paro laboral
 - Se realizaron elecciones sindicales en CHINA STATE CONSTRUCCIÓN
 - De: VOZ MINERA N°5 Cbba. 01/09/2023 AJUMISIPCO
Criterio de los jubilados mineros del S.I.P.
- 11 Notas Cbba:
 - Ampliado de la Central Obrera Departamental de Cochabamba determina bloqueo de carreteras
 - Se aprobó la convocatoria para las elecciones a la Federación de Fabriles de Cochabamba
 - Abogados mafiosos estafan a los trabajadores con la complicidad de dirigentes sindicales legalistas
- 12 En Circulación: Documentos del 50 Congreso de Partido Obrero Revolucionario
Cochabamba - julio 2023

A nuestros lectores

El número 2761 de MASAS, circulará el 20 de septiembre de 2023



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2760

06/ 09 / 2023

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

GOBIERNO FINALMENTE RECONOCE QUE LAS RESERVAS DE GAS TOCAN FONDO

ES EL RESULTADO DEL RENTISMO DE LA INCAPAZ BURGUESÍA NATIVA Y SUS GOBIERNOS

El Gobierno neoliberal de Gonzalo Sánchez de Lozada -- Carlos Mesa Gisbert, chauchitó las empresas del Estado a precio de gallina muerta, entre ellas la principal empresa, YPFB, entregando las importantes reservas de gas que se habían descubierto a las transnacionales petroleras para que sea exportado a los EE.UU. vía Chile. Mintieron entonces, 2003, que las reservas certificadas existentes alcanzaban los 54,9 TPC (Tera pies cúbicos = 10^{12} pies cúbicos) para justificar la exportación por Chile. La guerra del gas en defensa de este valioso recurso sacó al vendepatria gringo Sánchez de Lozada e impuso el IDH que el gobierno de Mesa se negó a decretar, y que, finalmente, las transnacionales tuvieron que aceptar porque aun así se trataba de un gran negocio.

Llegaron entonces los impostores del M.A.S. con su falsa nacionalización manteniendo a las

transnacionales en el control de la explotación de los pozos sin exigirles siquiera que inviertan en la exploración de nuevos reservorios.

Despilfarraron los ingentes recursos provenientes de la venta de gas al Brasil y la Argentina al estilo de “ahora que tenemos bien le cascaremos” y no movieron un dedo cuando a partir de 2014 comenzó la declinación de los pozos.

La responsabilidad del desastre, ahora que el gas se hace gas, recae sobre todos los gobiernos de la burguesía vende-patria.

Es hora de que el pueblo trabajador y la clase obrera se convenzan de que el país no podrá nunca salir de su condición de atraso que implica miseria si no nos libramos de esta clase de parásitos mediante una revolución social que eche del poder a la burguesía vende-patria y establezca el gobierno obrero-campesino y de todos los oprimidos.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV INTERNACIONAL (CERCI)

LA CRISIS POLÍTICA MUNDIAL DEL CAPITALISMO SE ACELERA Y SE AMPLÍA (I)

Crisis por la división de la burguesía en EE.UU., ante el enorme déficit presupuestario y el costo de su financiamiento. A principios de año la deuda llegó al límite legal de 31,4 billones de dólares y fue ampliado recientemente en 2,5 billones más, a cambio de realizar más ajustes en el gasto. Crisis por la intervención en la guerra en Ucrania y el costo de sostener su economía y armamento, y las consecuencias en el encarecimiento de la energía y alimentos. El aumento sostenido de las tasas de interés apunta a forzar una recesión, provocar desempleo, para poder bajar los índices de inflación.

Crisis de la democracia burguesa por los enfrentamientos que se dieron en las elecciones presidenciales, por el desconocimiento de Trump al resultado, el asalto de sus partidarios al Capitolio con muertos y destrozos. Y la judicialización de los enfrentamientos tanto contra Trump como contra Biden.

Crisis en Francia, luchas de las masas cada vez más radicalizadas con acciones casi insurreccionales, Macron tuvo que apelar a medidas dictatoriales para imponer su reforma previsional. Macron cada vez con menos apoyo, por las masivas huelgas generales y por la rebelión en los barrios humildes durante semanas y ahora por la crisis en sus colonias en África, cuyo epicentro se encuentra en el golpe de Estado en Níger, en las manifestaciones de masas en apoyo al nuevo gobierno militar y en las amenazas de intervención de Francia.

Crecen las huelgas y movilizaciones en Inglaterra y en varios países de Europa, también golpeados por el encarecimiento del costo de vida, la guerra y la recesión.

Llevaron meses de lucha las masas en Israel contra la reforma judicial que impulsa su gobierno ultraderechista que a su vez multiplica su ofensiva sobre el pueblo palestino a niveles insostenibles.

La crisis política que se profundiza en las metrópolis abre camino para la intervención de las masas.

El golpe del 26 de julio en Níger es el más reciente acontecimiento que refleja el avance de la crisis

mundial, ya que involucra los intereses del imperialismo, principalmente los de Francia, y la presencia creciente de China y la influencia de Rusia. La previsión es que la intervención de las potencias, que controlan la Comunidad Económica de África Occidental (CEDEAO) y la Unión Africana (UA), aumentará la inestabilidad en todo el Continente. El pronunciamiento de Senegal en favor de una acción militar por medio de la CEDEAO, por lo tanto, de Estados Unidos y la Unión Europea muestra la dimensión militar que está tomando cuerpo en África. Francia controla la extracción de uranio y se resiste a perder su control para el Estado nigeriano. Los Estados Unidos, como también Francia, mantienen bases militares en Níger, de importancia estratégica para la dominación imperialista. El apoyo del pueblo al golpe de Estado tiene por contenido la lucha por la independencia nacional del país, cuya quiebra del dominio colonial en 1960 no llevó a la real emancipación nacional de Níger, como tampoco de todos los países africanos. La realización de las tareas democráticas en el continente africano depende de las revoluciones proletarias y de la unidad antiimperialista. Es lo que está objetivamente en las entrañas de la revuelta del pueblo contra el saqueo de las riquezas naturales por Francia y los demás opresores. La clase obrera internacional, y en particular la de Francia, debe apoyar el levantamiento popular, defender la soberanía de Níger y combatir cualquier interferencia externa de las fuerzas del imperialismo y de sus serviciales africanos que se encuentran en la CEDEAO. Los explotados africanos deben ser llamados a la unidad antiimperialista, para que la clase obrera, los campesinos y los demás oprimidos de Níger tomen en sus manos la conducción del país y resuelvan cuál va a ser la forma de su régimen social y político, sin que haya cualquier interferencia de los saqueadores. Ese es el camino para construir los partidos revolucionarios en África, sin los cuales no es posible que las excolonias conquisten su real independencia nacional

MAS CONTRADICCIONES AL INTERIOR DEL BLOQUE EVISTA

Al parecer, ambos bloques del MAS en pugna, sufren una suerte de contradicciones internas que permanentemente amenazan con atomizar mucho más sus estructuras organizativas y de dirección. Por una parte, se percibe que existe una capa relativamente amplia que se mantiene al margen de los dos bloques y que ve con mucho desagrado que los caudillos ambiciosos de poder pretenden utilizarlos como instrumentos para sus sucias maniobras politiqueras.

En el bloque arcista, las pugnas internas se manifiestan de manera más solapada y casi siempre en torno a los beneficios de cargos y a los negociados que permite el control del aparato estatal. Los que se encuentran en peor situación son los evistas que, según informan los mismos masistas, se dibujan tres tendencias en su núcleo central que es el Trópico cochabambino; Arce ha logrado penetrar al sector y consolidar una fracción importante que francamente rechaza al sector duro de Evo; por otra parte, surgen contradicciones en el corazón mismo del evismo como la que dirige Andrónico Rodríguez que, hasta la víspera, era considerado el delfín del caudillo del Chapare. Este personaje que funge como presidente de la Cámara de Senadores ha denunciado que en el seno del MAS aparecen corrientes que se oponen al surgimiento de nuevos liderazgos y que pueden hacerse cargo de la conducción del Partido y del país; ha denunciado que todo elemento que se proyecta como dirección nueva es sañudamente perseguido por las viejas camarillas que se anidan en torno al aparato burocrático del MAS; Evo Morales denuncia un supuesto plan del arcismo para postular a Andrónico hacia las elecciones 2030.

Probablemente, el evismo, que se está batiendo en defensiva frente al dueño del aparato estatal, esté viendo una suerte de atomización en sus debilitadas estructuras organizativas y, en este contexto la figura del caudillo se muestre cada vez más deteriorada por lo que la tendencia hacia las crisis internas sea cada vez más fuerte.

A esta realidad obedece que, por ejemplo, la suspensión del anunciado bloqueo de caminos para el 15 de octubre, ya no sólo por el control de la sede de la Confederación campesina sino por un programa de peticiones más amplio. Está claro que Morales es consciente de su debilidad y se resiste a dar un salto al vacío cuya caída desastrosa puede cerrarle definitivamente el paso para acceder al poder en las próximas elecciones, sin antes haber agotado todas las maniobras posibles para derrotar a Arce y su pandilla encaramada en el poder.

Finalmente, otro síntoma del debilitamiento del evismo es que sospechosamente -con la excepción de Carlos Romero- todo el aparato de intelectuales oportunistas de la clase media que rodeaba a Evo Morales hasta la víspera, se ha borrado del mapa político; unos, como García Linera, han hecho esfuerzos por diferenciarse del caudillo, otros, como Quintana y Gabriela Montaña, simplemente han desaparecido; Morales ya no cuenta con ese sector que le habría presencia en los debates y en la gran prensa, ahora tiene que batirse desde su programa radial “Causachun Coca” como un gladiador solitario.

En estas condiciones de total agotamiento del MAS en todos sus sectores pudo haber surgido una poderosa tendencia revolucionaria que llene el vacío político que están dejando la derecha en su conjunto y el reformismo pequeño burgués, si estaba presente el proletariado como referencia con su propio programa revolucionario.

El gran obstáculo actual, es el quietismo político de la clase obrera que no levanta sus banderas revolucionarias, que posibiliten a los explotados y oprimidos recorrer el camino de una política independiente del Estado burgués, de su impostura democrática, de las expresiones de la politiquería de clase dominante, etc.

Se corre el peligro de que las masas sin dirección terminen inventando nuevos verdugos encumbrando a cualquier impostor que aparezca como el salvador de los irredentos.

Concluyó el ciclo del gas en Bolivia:**DESPERDICIADA UNA GRAN OPORTUNIDAD
DE DESARROLLO ECONÓMICO PARA EL PAÍS**

La última confesión de Luis Arce quien admite que las reservas de gas “han ido cayendo hasta tocar fondo”, viene a confirmar la tendencia, en un futuro mediano, al agotamiento de las reservas gasíferas. Según fuentes gubernamentales de la época, en el 2009 se tenía 20,4 TCF de reservas “comprobadas”; en el 2018, 10,7 TCF de reservas según un informe de la canadiense Sproule International Limited. Y, lo último, para el 31 de diciembre del año pasado, en cuanto a informes gubernamentales publicadas en las “Notas a los Estados Financieros de YPFB – 2022”, el país contaría con solo 6,71 TCF de gas natural de reservas; de ahí a la fecha ha bajado más todavía. Teniendo gas para su exportación a Argentina hasta mediados del 2024 y para Brasil por contados años y, dicen estar “garantizado” el gas para el consumo interno hasta el 2030, que no es nada, sólo 6 años que pasan volando. El posible descubrimiento de nuevos pozos que anuncia el gobierno está en veremos. Nada se puede asegurar. Por lo pronto, el Ministro de Hidrocarburos pidió al legislativo se agilice la modificación a la ley de hidrocarburos 3058, flexibilizarla para hacerla más atractiva a la inversión extranjera y la aprobación de 3 contratos con petroleras en espera, ofreciendo jugosas ganancias para las transnacionales que se animen a invertir en exploración y producción.

El país se benefició de un inédito flujo de ingresos por concepto de la renta hidrocarburífera. En el periodo 2005–2019, el país recibió más de 42.800 millones de dólares según datos oficiales por concepto de renta hidrocarburífera, los cuales, lejos de promover el desarrollo de otros sectores económicos, profundizaron la dependencia fiscal de los ingresos provenientes de la explotación y exportación del gas. Haciendo un balance de los beneficios que nos trajo este período de bonanza, la pregunta es: ¿qué se hizo con los cuantiosos recursos que ingresaron al país? ¿Se aprovechó este ingreso extraordinario para transformar nuestra matriz productiva basada en la economía primaria?. Definitivamente no. Gasto superfluo, inversión en sectores improductivos y una corrupción generalizada a todo nivel, demuestra que estos recursos se han dilapidado y

despilfarrado. Una gran oportunidad para el desarrollo del país ha sido desperdiciada.

El “Proceso de Cambio” no cambió nada. Continuamos siendo un país capitalista atrasado, participando de la economía mundial como proveedores de materias primas. Anclados históricamente a un crónico extractivismo, dependiendo nuestras finanzas públicas de las miserables rentas dejadas por las transnacionales por el saqueo de nuestras riquezas naturales. El sector industrial como generador de valor en bienes manufacturados no tiene un peso significativo en la economía nacional. El 60 % de los productos finales que consumimos los bolivianos y el débil aparato productivo, es importado desde países desarrollados de la metrópoli capitalista y países vecinos. Sin lugar a dudas, ahí fueron a parar gran parte de las divisas que ingresaron al país en este período de bonanza, fortaleciendo procesos productivos externos ajenos al nuestro.

El “Modelo Económico Social Comunitario” del gobierno masista, pese a la propaganda demagógica, no cambia el carácter extractivista y rentista de nuestra economía, basado en la exportación de materias primas como fuente principal de ingresos del país. Evo Morales y ahora Luis Arce, no son más que otros vendepatrias al igual que sus antecesores. Como parte de esta clase dominante incapaz de sacar a Bolivia del atraso económico, terminan reeditando esta orientación entreguista de su política de beneficio de los intereses imperialistas. Ahora el masismo tiene puesto el ojo en la venta de las inmensas reservas de litio boliviano. El discurso “industrialista” y de “sustitución de importaciones”, es pura demagogia para encubrir la política entreguista del litio, el oro, la plata, el gas, etc. a los países industrializados.

Frente al fracaso histórico de la burguesía nativa, corresponde al proletariado dar una respuesta revolucionaria para liberar a la nación oprimida de los intereses de la metrópoli y abrir el camino a la verdadera industrialización y desarrollo integral de nuestro aparato productivo. Tarea pendiente que sólo puede ser consumada bajo la política revolucionaria y los métodos de la clase obrera.

Encuentros de formación pedagógica y sindical

UN ESFUERZO POR EMBRIDAR A LOS MAESTROS DETRÁS DE UN CONGRESO EDUCATIVO CONTROLADOS POR EL OFICIALISMO

Utilizando recursos de la “cooperación danesa”, la CTEUB ha organizado tres encuentros: una para las federaciones del Occidente en Tupiza, otra para los valles en Tarija y un tercero para los del Oriente en Trinidad.

De lejos se puede percibir que el verdadero motivo de estos encuentros ha sido preparar el Congreso Educativo Plurinacional acordado entre las dos confederaciones de los magisterios urbano y rural, la COB y el Ministerio de Educación. Los dirigentes de la CTEUB se han esmerado en reiterar que éste sería un espacio de análisis crítico de la reforma educativa vigente y para la elaboración de una nueva propuesta con la finalidad salvar la educación de su crisis.

Para cumplir con este programa, una dirección que no puede romper con su pasada influencia estalinista, recurre al cadáver político del PCB y a elementos oportunistas que fácilmente han capitulado al reformismo como Vladimir Mendoza. Estos elementos se han dado modos de capear a un toro nada fácil de controlar. Los estalinistas, para burlar las embestidas furiosas de los presentes, han adoptado poses hipócritas señalando que se arrepienten del error que han cometido de incorporarse a los gobiernos del MAS y que saben que pagarán muy caro por ello; no se atreven a hacer una real autocritica porque lo único que han hecho es cumplir con su programa contrarrevolucionario que teoriza sobre la existencia de una burguesía antiimperialista, antioligárquica y progresista con cuyos gobiernos se debe colaborar en la primera etapa de la revolución llamada “democrática”; también han lloriqueado sobre la despolitización de los maestros jóvenes, cuando son ellos quienes han corrompido a esta nueva generación desde las escuelas de formación de maestros, institución cuyo control han monopolizado como cuota de poder en los gobiernos del MAS.

Se conoce de antemano que Vladimir Mendoza que militó en el POR y sin que medie un debate en el que exponga sus diferencias programáticas con el Partido, terminó enrolado en la LORCI que en la Argentina desarrolla una política francamente electoralista y oculta los fundamentos básicos del

trotskismo. En Bolivia, este personaje aparece sumándose a la campaña en sentido de que la eclosión social del 2019 fue un golpe de Estado de la derecha reaccionaria y acusa al POR de ser instrumento de los golpistas, repitiendo casi al pie de la letra las distorsiones que han difundido los masistas en el seno de los sindicatos y otras organizaciones populares. Es inocultable su franca capitulación ante el oficialismo haciendo planteamientos típicamente reformistas en materia educativa.

Concretamente, en Tupiza y Tarija, ha sostenido que la postura de limitarse a la crítica de los fundamentos y principios de la Ley 070 es superficial y acusa a los urmistas de no tener respuestas a problemas más concretos como las reformas al currículo que sería el objetivo central del próximo congreso educativo; por tanto, sostiene que es posible salvar a la educación boliviana de su actual crisis haciendo modificaciones al currículo de la Ley 070. En esta línea se centra en realizar observaciones a las limitaciones del currículo actual y a proponer modificaciones “técnicas” de cómo se debiera subsanar las mismas. Aparece de cuerpo entero no como el político que juzga el fracaso de la reforma educativa masista sino como el técnico preocupado por llenar los vacíos del engendro oficialista.

Los urmistas han ratificado que los principios y fundamentos teóricos de la Ley 070, concebidos a la luz del contrarrevolucionario posmodernismo chocan frontalmente con la realidad y a eso obedece su fracaso en su aplicación concreta. Rarifican su posición en sentido de que en el seno del capitalismo no hay posibilidad de lograr una verdadera transformación de la educación, contrariamente, todos los avances democráticos logrados en el pasado están siendo sistemáticamente destruidos por el Estado burgués decadente y en quiebra. Señala que ahora corresponde luchar por una plataforma de reivindicaciones transitorias e inmediatas para impedir que la barbarie termine destruyendo lo poco que queda de la educación fiscal, única y gratuita.

SALUDAMOS LOS SIGNOS DE REBELIÓN CONTRA LA BUROCRACIA SINDICAL VENDIDA AL GOBIERNO Y LOS PATRONES

Mineros de Colquiri se rebelan contra sus dirigentes de la FSTMB y de la COB, exigiendo congreso para elegir otros que los representen, en Huanuni la asamblea fustiga duramente al sindicato por vendido al gobierno contra los intereses de la empresa, en Cochabamba las bases imponen la convocatoria a congreso de la COD, cansadas del prorroguismo, y el burócrata descarado, Juan Carlos Huarachi, es silbado y corrido de donde se presenta.

Finalmente se están dando síntomas claros de que, desde las bases, los trabajadores comienzan a rebelarse ante la degeneración a la que han caído las organizaciones sindicales burocratizadas en extremo, sometidas a la voluntad de los gobiernos del MAS y sus bastardos intereses, lo que significa subordinación a los intereses generales de los patronos, los empresarios, las transnacionales contra los trabajadores, pisoteando sus derechos y conquistas laborales y agravando las condiciones de vida y de trabajo de los obreros.

El fenómeno de la burocratización de los sindicatos es un problema político: la estatización de los sindicatos que “solamente puede darse si la clase obrera ha perdido su independencia política y ha dejado de desarrollar una política revolucionaria; pues ya no se trata de combatir a los explotadores sino de cooperarles desde las entrañas mismas del Estado, que es la expresión de la organización política de la burguesía.”

La clase obrera, luego del golpe preventivo del gorila Banzer contra la Asamblea Popular, fue arrastrada por la izquierda reformista pequeño-burguesa (MIR, PS-1...) y el stalinismo contrarrevolucionario (PC, PCML) a la idea de que para evitar futuras dictaduras militares había que desarrollar primero la democracia burguesa. Vale decir, abandonar el programa de

lucha revolucionaria del proletariado para subordinarlo a la dictadura burguesa bajo la forma solapada democrático-burguesa.

Dentro del marco democrático burgués, el proletariado también ha sido víctima del masismo impostor. Se dejó encandilar con el espejismo del caudillo indígena-cocalero, “salido del pueblo” como si fuera, por ello, la expresión revolucionaria de las nacionalidades indígenas oprimidas de las que el proletariado hace también parte.

Hoy la experiencia les ha demostrado la impostura masista. El gobierno del indígena Evo Morales y ahora el de su sucesor Arce Catacora, al declararse respetuosos de la gran propiedad privada burguesa y de la explotación imperialista de nuestros recursos naturales por las “socias” transnacionales, son gobiernos al servicio de la burguesía y el imperialismo.

“Los sindicatos estatizados dejan de defender los intereses obreros, de oponerse a los explotadores, esto porque no tienen más remedio que cooperar con estos últimos. En su seno se potenciarían los equipos de dirigentes burocratizados, que serían los primeros en actuar como instrumentos del gobierno; contrariamente, las bases son silenciadas y disciplinadas en el trabajo.”

El problema, debe ser discutido cuidadosamente por las bases obreras. No podrá darse un sindicalismo independiente si las bases no lo imponen y adquieren conciencia de la importancia de retomar los fundamentos del sindicalismo como instrumento de lucha de los trabajadores frente a los abusos del enemigo de clase: la burguesía.

“Entrecomillados, de: Nociones de Sindicalismo, G. Lora)

ELEMENTOS DE SINDICALISMO

Origen de los sindicatos.

Los sindicatos aparecen necesariamente en cierto momento de la evolución de la clase obrera. Aparecen históricamente cuando aún la clase no es consciente pero ha acumulado cierta experiencia en su lucha diaria espontánea para defenderse de los abusos de los patrones.

Los capitalistas para obtener mayor riqueza tienen que explotar la fuerza de trabajo del obrero. El capitalismo instauró las más crueles formas de explotación: “hay hombres que no conocen el sol, fueron concebidos, nacieron y mueren en las galerías”. En las nuevas fábricas los capitalistas “prefieren contratar niños desde los siete años de edad; para evitar que se alejen de las máquinas, los niños son encadenados y hasta se llega a limarles los dientes para que coman menos.” (W. Montenegro, cita tomada de “Luchas obreras por las Conquistas Laborales”, Centro Cultural Fabril 18 de mayo, Ediciones Tribuna Obrera, febrero 2015.)

Por esta razón, los obreros se organizaron sindicalmente para defenderse y luchar por lograr conquistas sociales que los protejan y el Estado ha tenido que intervenir regulando la explotación de la fuerza de trabajo de manera que la angustia sin medida de cada capitalista no acabe por destruirla.

Características de los sindicatos.

El sindicato comprende a todos los obreros de la empresa independientemente de cualquier tipo de diferencias políticas, religiosas, etc. Debe ser lo más amplio posible. Cuanto más amplio, mejor. No olvidar que la unión hace la fuerza. Esto aunque normalmente sólo una minoría participe activamente de las actividades del sindicato. Situación que cambia en los momentos de radicalización de la lucha.

Tiene una existencia legal. Es un derecho conquistado por los trabajadores que la patronal está obligada a respetar.

Sus actos son públicos. Sólo bajo las dictaduras se han conocido sindicatos clandestinos.

Toda su actividad debe ser de amplio conocimiento de todos los afiliados.

Debe subordinarse al control colectivo de las bases.

La actividad sindical es parte de las garantías democráticas conquistadas por los trabajadores.

Democracia Sindical.

En su seno confluyen todas las tendencias políticas, religiosas, etc. la más amplia discusión es la base de la democracia sindical. Los dirigentes están en la obligación de responder de todos sus actos ante las bases y actuar de acuerdo a lo que ellas decidan.

El punto de partida de esta democracia radica en el respeto a la voluntad de las bases y el combate a toda forma de burocratización de las direcciones que concluyen defendiendo los intereses de los patrones.

Independencia Sindical.

Por la forma en que producimos y por el lugar que ocupamos en el proceso de la producción, los trabajadores tenemos tanto intereses inmediatos como históricos.

Los intereses inmediatos son aquellos que se refieren a las condiciones de vida y de trabajo y que urge resolverlos sobre la marcha.

El sindicato históricamente ha surgido como una necesidad de los trabajadores de organizarse para defenderse de los abusos de los patrones.

Las organizaciones laborales, si quieren defender los intereses obreros de manera consecuente tienen que defender celosamente su independencia frente a las autoridades y a la patronal.

Sindicalismo: BASES Y DIRECCIÓN

Hay una interrelación entre bases y dirección y se desarrolla a través de constantes choques. El elemento decisivo en un sindicato está constituido por sus afiliados, cuya voluntad debe modelar la orientación del organismo gremial, los dirigentes están llamados a interpretar y obedecer lo que dice el grueso de los obreros.

El secreto para que un sindicato sea pujante consiste en consagrar la voluntad de las bases como autoridad soberana y en mantenerla así. Desde el momento en el que la voluntad de las bases es burlada, estrangulada o silenciada por los dirigentes, comienza la degeneración del sindicalismo, su burocratización.

La voluntad de las bases se expresa a través de la asamblea general, que tiene el carácter de autoridad suprema y soberana frente a la organización laboral. Sus decisiones, que solamente pueden ser revisadas por una otra asamblea, constituyen mandato imperativo para los dirigentes y para todos los afiliados. Tratándose de las federaciones y confederaciones, esa voluntad se expresa a través de los congresos; sin embargo, en este último caso tiene que hacerse una salvedad, no se trata de la expresión fiel de las bases, desde el momento en que éstas se expresan a través de sus representantes; las deformaciones son consecuencia de interferencias ideológicas, partidistas, burocráticas, etc. ...

La clase obrera y en mayor medida los sindicatos, se mueven bajo la poderosa presión de la burguesía (capitalistas, empresarios) y de "su" Estado. ...el enemigo de clase actúa a través de los sectores atrasados de las masas y de sus direcciones burocratizadas. Pese a todo, las capas rezagadas tienen la posibilidad (y así lo hacen normalmente) de retornar al punto opuesto, de radicalizarse rápidamente e inclusive de ir más allá que la vanguardia; la burocracia sindical puede llegar al extremo de cambiar de contenido de clase en su actividad diaria y concluir totalmente enfeudada a la burguesía y sus gobiernos.

Esa diferente actitud entre las bases obreras y las direcciones burocratizadas se debe al hecho de que estas últimas no solamente soportan la influencia de la burguesía y del Estado (presión que generalmente los corrompe, los desclasa), sino que tienden -y lo logran- emanciparse del control de las bases. ...

Se observa con frecuencia que las direcciones no corresponden a las bases, que son su negación. Ya no siendo el resultado de la voluntad de las bases, se convierten en producto del fraude, de las maniobras y de la impostura de las burocracias, que no pocas veces actúan apuntaladas por la patronal y por el Estado. La victoria de las burocracias se convierte en primordial para que la clase dominante y el Estado puedan controlar y hacer enmudecer al movimiento obrero organizado. En este caso las direcciones no son ya un producto de las bases, sino simplemente una imposición arbitraria a éstas.

Las bases obreras no siempre tienen la misma actitud frente a las direcciones y a las mismas organizaciones sindicales. En los períodos de ascenso revolucionario (de movilización de masas) es cuando se registra la mayor afluencia obrera a los sindicatos y se abre la perspectiva de que las direcciones burocratizadas sean excluidas, la actitud militante de los trabajadores puede traducirse en el surgimiento de direcciones que en mayor medida correspondan a aquellos. Florece la democracia sindical.

En las etapas de reacción los obreros abandonan sus organizaciones, las dejan a merced de sus direcciones. Cuando se produce un distanciamiento entre las bases y los equipos dirigentes, el descontento de aquellas se traduce en el abandono del sindicato, en el aflojamiento de la vida sindical.

Se debe pugnar porque en los estatutos se establezca el verificativo periódico y a intervalos breves de asambleas generales, que -repetimos- deben definir la conducta de la organización y de los dirigentes. Constituye un deber elemental cuidar por el estricto cumplimiento de este requisito; cuando las asambleas son sistemáticamente postergadas o simplemente ignoradas, comienza la degeneración del sindicalismo. ...(DE: Nociones de Sindicalismo, G. Lora)

EX- SUPERINTENDENTE DE NEGOCIOS EXPLICA SITUACIÓN DE RIESGO EN LA QUE SE ENCUENTRA LA EMPRESA MINERA HUANUNI

Oruro, 01/09/2023 (RENNO).- La ex superintendente de negocios y actual trabajadora de base en la Empresa Minera Huanuni (EMH), Lic. Imelda Lora, denuncia ante los trabajadores de la situación de riesgo en la que se encuentra la empresa. Lora explica que al inicio de la presente gestión 2023, ella informó que la empresa contaba con un "colchón económico" de 50 millones de dólares de disponibilidad efectiva, sin embargo, existió un gasto vilipendioso por parte de la cabeza de la

RESUMEN ASAMBLEA GENERAL



PATADA EN EL SIKI POR MAÑUDO

dirigencia sindical, sin generar formas de ingreso como sería el cobro de la deuda de la Empresa metalúrgica Vinto, pese a las más de 100 cartas enviadas. Lora hace una relación pormenorizada de esta situación y busca informar a los trabajadores para que estén atentos a lo que

ocurre con el dinero de la Empresa y puedan ser fiscalizadores efectivos de la misma.

DENUNCIAN QUE XVIII CONGRESO DE TRABAJADORES PETROLEROS A LA CABEZA DE LA COB PISOTEAN LA INDEPENDENCIA SINDICAL Y SE HA CONVERTIDO EN CASA DE CAMPAÑA DEL GOBIERNO

Renno, Santa Cruz 29 de agosto de 2023. Trabajadores petroleros denunciaron a Renno que la realización del XVIII Congreso Extraordinario de Trabajadores Petroleros que se realiza en Santa Cruz fue llevada adelante por la COB, entre cuatro paredes, encerrados, con resguardo de seguridad y sin participación de los trabajadores petroleros de base. "siguen los mismos vivillos de siempre, no quieren soltar la mamadera", sentenciaron los mismos y acotaron que hay injerencia del MAS y Huarachi porque hasta

Concejales participaron del Congreso cuando no tienen nada que ver. Se pisotea la independencia sindical al someterse al gobierno masista, incluso no tienen el descaro de hacer campaña en el Congreso y colocar en el banner el rostro de Luis Arce. Los trabajadores de base enfatizaron en que nada bueno saldrá de dicho Congreso y más bien queda la tarea de recuperarlo de manos de la nueva derecha del MAS, la vieja derecha, la burocracia sindical o cualquiera que quiera someterla a sus intereses.

EXPLOTA TUBERÍA DE AMONIACO EN INDUSTRIAS AVÍCOLAS SOFÍA Y PATRONAL PROHÍBE IRSE A LOS TRABAJADORES ADEMÁS DE ESCONDERLOS DE LA PRENSA.

Santa Cruz, 29/08/23, RENNO. - Trabajadores del parque industrial de Santa Cruz denuncian que en Avícolas Sofía, el día de hoy al promediar las 11 de la mañana, explotó una tubería de amoniaco, desprendiendo un olor insoportable que además es nocivo para la salud. La empresa además prohibió a los trabajadores salir de la planta obligándolos a continuar produciendo. Y como si esto fuera poco, cuando un medio de prensa asistió al lugar

para cubrir la noticia la empresa procedió a encerrar a los trabajadores para que la prensa no los vea, ni pregunte nada. Los trabajadores denuncian que para esta empresa no hay Ley que valga y que el Ministerio de Trabajo no hace nada. Exigen que se los deje ir a sus casas porque no se puede seguir en ese lugar respirando el olor a amoniaco y con la ropa impregnada del mismo.

TRABAJADORES DEL CAMPAMENTO SAPOCO DE LA EMPRESA CHINA STATE CONSTRUCCIÓN REALIZARON PARO LABORAL

Santa Cruz 28 de agosto del 2023 (RENNO) El pasado 25 de agosto en horas de la mañana los trabajadores del campamento de Sapoco del Sindicato de Trabajadores en Construcción de China State Construction realizaron un paro laboral exigiendo el inicio de la construcción inmediata de un nuevo comedor que reúna las condiciones de higiene y evite que llegue el

polvo de la planta de asfalto. Además, exigían un nuevo catering y transporte. Luego de 5 horas de presión la empresa cedió en todos los puntos, por lo que los trabajadores consideran esto una victoria y esperan que la empresa cumpla con los compromisos, caso contrario se verán en la necesidad de nuevamente realizar las medidas de presión.

SE REALIZARON ELECCIONES SINDICALES EN CHINA STATE CONSTRUCCIÓN

Santa Cruz 01-09-23 (RENNO).- El pasado 20 de agosto a horas 11:00 am se realizó asamblea electoral del sindicato de trabajadores China State Construcción. En la misma estuvieron presentes representantes de la Federación de Trabajadores en Construcción de Santa Cruz y de la Central Obrera Departamental.

En primera instancia se rindió informe económico del directorio saliente el cual fue aprobado por los trabajadores.

Luego se realizó la asamblea electoral por aclamación, en las mismas resulto reelecto

el directorio anterior por votación de los trabajadores, además se incorporó a la nueva directiva a otros trabajadores representantes de distintos campamentos. El apoyo fue mayoritario y unánime hacia el directorio, debido al trabajo realizado con el apoyo de las bases, y haciendo uso del paro laboral, bloqueos y otras medidas de protestas han obtenidos importantes logros como el trabajo de 21 días y 9 de descanso, el pago de horas extras por los domingos, el respeto a la estabilidad laboral mientras dure la obra, etc.

VOZ MINERA N°5 Cbba. 01/09/2023 AJUMISIPCO

CRITERIO DE LOS JUBILADOS MINEROS DEL SIP

El Ampliado de la COD del 24 de agosto aprobó bloquear carreteras antes del 15 de septiembre. Por tanto, pedimos que nuestra Federación de Jubilados del SIP se pronuncie.

- 1.- Que se reponga en las resoluciones del Ampliado lo que la COD suprimió en su comunicado, que son los reclamos de los jubilados del SIP (mejora de pensiones y de la Renta Dignidad, cambios a la Ley 065) y los reclamos del magisterio urbano y rural (más presupuesto para educación y salud, ascenso automático, etc.).
- 2.- La medida de la COD no debe caer en medio del bloqueo que iniciarán el lunes 4 de

septiembre los masistas contra los masistas. Ambos bandos buscan usar a las organizaciones sindicales en sus disputas electoreras. La COD no debe ser usada en esa politiquería. No tenemos velas en ese entierro.

- 3.- Nuestra lucha no es por candidatos presidenciales, sino por mejorar las pensiones, la Renta Dignidad y la salud, por fuentes de trabajo, etc. y se basa en la política obrera, con independencia ante el gobierno y ante la oposición. Cochabamba, 1° de septiembre de 2023

Notas Cbba:

AMPLIADO DE LA CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE COCHABAMBA DETERMINA BLOQUEO DE CARRETERAS

Cochabamba, 28/08/2023 (RENNO).- El pasado 24 de agosto se realizó el sexto ampliado de la Central Obrera Departamental de Cochabamba, donde se determinó el rechazo a la persecución sindical, apoyo a los trabajadores de COMTECO, que están siendo amenazados con despidos y el bloqueo de carreteras por

respeto a los derechos laborales. En el punto de asumir el bloqueo de carreteras en defensa de los derechos laborales, en ampliado los sectores discutieron la necesidad de que sea una medida independiente de las peleas politiqueras entre Masistas.

SE APROBO LA CONVOCATORIA PARA LAS ELECCIONES A LA FEDERACIÓN DE FABRILES DE COCHABAMBA

Cochabamba, 29/08/2023 (RENNO).-

Hoy se realizó la segunda asamblea departamental de la federación de fabriles para preparar las elecciones y renovar el comité ejecutivo. En la misma se aprobó que las elecciones serán el 20 de septiembre de 2023 y por voto secreto y directo.

El plazo de presentación de frentes será hasta el 5 de septiembre a horas 12:00 a.m.

Denuncian que nuevamente los del Comité Ejecutivo de la federación saliente pretendieron votar para aprobar la convocatoria, cuando ellos no pueden

hacerlo por su condición de dirigentes, es decir no pueden ser juez y parte. Además, señalan que según estatutos y la convocatoria no pueden ser dirigentes de la federación los que son accionistas o personal de confianza de la empresa, por lo que, Mario Céspedes no podría ser candidato.

Por último informan que no se tocó el tema de la redención de cuentas ni el informe de gestión y esperan que se realice el próximo martes en asamblea departamental.

ABOGADOS MAFIOSOS ESTAFAN A LOS TRABAJADORES CON LA COMPLICIDAD DE DIRIGENTES SINDICALES LEGALISTAS

Trabajadores del Sindicato Hilsend, Prossil y Belén denuncian que el abogado, Marcelo Inchausti, está realizando cobros millonarios, remates de las casas de los obreros por la supuesta defensa legal de reincorporación laboral, además el despojo de los beneficios sociales de los trabajadores a nombre de empresas sociales.

Esta misma situación se vive en otros departamentos, pero en menor medida. Es normal ver dirigentes masistas que se asocian con consorcios de abogados para

llevarles obreros aprovechando sus cargos y recibir su comisión por cada caso.

Estamos viviendo las consecuencias de la orientación legalista de la dirigencia fabril vendida al gobierno que se limita a llevar las demandas laborales a los estrados judiciales que son de nunca acabar.

Corresponde Superar esta dirigencia por otra independiente del gobierno y de la patronal, que impulse la unidad de todos los sindicatos para imponer por la vía de la acción directa (paros, marchas Y bloqueos) el respeto a los derechos obreros. ¡Abajo el legalismo! ¡Viva la acción directa!



EN CIRCULACIÓN

Documentos del 50 Congreso de Partido Obrero Revolucionario

Cochabamba - julio 2023

Contenido:

I.- RESOLUCIÓN SOBRE LA SITUACIÓN POLÍTICA MUNDIAL

LA CRISIS CAPITALISTA SE AGUDIZA AL IGUAL QUE LAS TENDENCIAS BÉLICAS Y EL MILITARISMO

EMERGENCIAS PARA AMÉRICA LATINA DE LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL Y LA GUERRA COMERCIAL

LA URGENCIA DE SUPERAR LA CRISIS DE LA DIRECCIÓN REVOLUCIONARIA ESTÁ PLANTEADA POR LA SITUACIÓN POLÍTICA NACIONAL Y MUNDIAL

II.- RESOLUCIÓN SOBRE LA SITUACIÓN POLÍTICA NACIONAL

SITUACIÓN ECONÓMICA NACIONAL

SITUACIÓN POLÍTICA

LA CRISIS INTERNA DEL M.A.S. NO TIENE RETORNO

EL HUNDIMIENTO DE LA "IZQUIERDA" REFORMISTA

LA LUCHA DEL MAGISTERIO URBANO NACIONAL

LA SITUACIÓN DE LA CLASE OBRERA Y LA FUNCIÓN DEL P.O.R.

PRORROGUISMO DE LA BUROCRACIA SINDICAL E INDEPENDENCIA POLÍTICA DE LA CLASE OBRERA

III.- BALANCE DE LA SITUACIÓN ORGANIZATIVA

SOLICITE SU EJEMPLAR A SU DISTRIBUIDOR DE MASAS

A nuestros lectores

El número 2761 de MASAS, circulará el 20 de septiembre de 2023